

LOS ORÍGENES INSTITUCIONALES DE LA REVOLUCIÓN POSTELECTORAL EN KIRGUISTÁN (2005)

Rubén Ruiz Ramas

Universidad Nacional de Educación a Distancia

RESUMEN

Las revoluciones postelectorales han protagonizado la dinámica política del espacio euroasiático y, especialmente, del postsoviético, alcanzado Asia central. Normalmente, este fenómeno se ha interpretado o bien desde las Relaciones Internacionales (RI) como una continuación de la Guerra Fría o bien desde la Teoría de los Movimientos Sociales (TMS) como un ejemplo de difusión de una estrategia no violenta de movilización social ante el fraude electoral cometido por las autoridades. Desde el Institucionalismo Histórico (IH), en este artículo se propone analizar el caso de Kirguistán (2005) desde una visión alternativa de estos fenómenos que subraya la influencia en la apertura de situaciones revolucionarias de una variable institucional con efectos a largo plazo como es la persistencia de rasgos patrimonialistas.